

Il y a dix ans, le nombre d'immigrants arrivant au Canada en provenance du Pacifique dépassait, pour la première fois de notre histoire, le nombre d'immigrants en provenance de l'Atlantique. En tant que Canadien originaire de l'Ouest, j'ai toujours été conscient de l'importance considérable et de l'immense potentiel de nos voisins outre-Pacifique. Cette attitude, qui va de soi pour les gens de l'Ouest, est aujourd'hui partagée par l'ensemble des Canadiens.

Pendant un siècle, nous avons été une nation du Pacifique par notre position géographique. Aujourd'hui, nous sommes une nation du Pacifique dans notre mentalité, cherchant à établir, par delà cet océan qui est le vôtre et le mien, des liens qui formeront la principale source de nouveaux débouchés économiques pour le Canada au cours de la prochaine décennie.

Voilà tout juste deux ans, les échanges commerciaux entre le Canada et les pays du Pacifique dépassaient ceux d'avec les pays de l'Atlantique. La coopération en matière de commerce, d'investissements et d'économie continue de s'accroître plus rapidement dans la région du Pacifique que dans n'importe quelle autre, et les contacts bilatéraux entre le Canada et les pays asiatiques de cette région se sont multipliés en conséquence. Avec les pays qui forment l'ASEAN et dont nous sommes un interlocuteur, nos relations bilatérales se sont non seulement multipliées rapidement mais les occasions de consultations sur des questions internationales d'intérêt commun sont également devenues de plus en plus fréquentes. Le Canada attribue une grande importance à l'ASEAN et aux réalisations de cette association dans le domaine de la coopération en Asie du Sud-Est. En plus de notre participation annuelle aux activités du Comité post-ministériel, nous avons des consultations annuelles au niveau des fonctionnaires ainsi que divers contacts dans les domaines des sciences et de la technologie, du commerce et du développement économique. Le mois dernier, nous avons accueilli à Vancouver un Forum Canada/ASEAN très productif qui a réuni 50 des personnalités les plus éminentes dans le domaine des affaires, soit 25 provenant de l'ASEAN et 25 provenant du Canada, pour discuter d'entreprises en coopération dans les secteurs du pétrole et du gaz, des télécommunications et des minéraux.

Tout comme la Malaisie et d'autres pays de l'ASEAN, nous nous préoccupons grandement de l'avenir du système commercial mondial à un moment où les pressions protectionnistes s'intensifient de jour en jour. La réunion récente des ministres des pays du GATT à Punta del Este, en